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高考录取分数女高男低是否公平!

重新认识"社会青年#

围捕食人鱼
何须!全城总动员"#

! ! ! !新闻焦点! 据新华社报道$

!在柳江河段内捕获食人鱼$抓获

每条奖 "###元% "在柳江发现食

人鱼后$ 广西柳州市水产畜牧兽

医局发布了这一消息$ 民间团体

随之发起 !最奇特钓鱼大赛"% 但

是$围捕第一天捕获几十斤鲤鱼&

鳜鱼$一条食人鱼都没有抓到%

奥运也是弘扬群众体育精神契机

您再不回家就违法啦
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夏日里的
西瓜

! ! ! !前几天看到某网站做了一个关

于!社会青年"的专题#大意是说#!社

会青年"这个词汇被!污名化"了$

一下子想到了自己的学生时

代#从小学到初中乃至高中#不止

有一位老师教导我们#!要好好学

习#千万不要和%社会青年&接触

啊' "在老师们心目中#!社会青年"

大抵就是些沾染了不良风气的年

轻人#他们不务正业(游手好闲#甚

至拉帮结派打架斗殴$

老师们经常语重心长地灌输这

样的思想# 作为一个还算听话的学

生#我生怕自己和!社会青年"发生

了某种关系$ 大学毕业后到媒体工

作#常常和!社会青年"接触#只不过

不是在现实生活中#而是在纸面上$

报纸上经常看到这样的标题#)学生

纠合社会青年报复初中老师获刑*(

)勾结社会青年 逼迫同学卖淫*$ 在

主流舆论的印象里#!社会青年"同

样是!问题青年"的代名词#很多时

候#大家没有觉得有什么不妥$

直到看到某网站关于!社会青

年"的专题后#才猛然醒悟到!社会

青年"原来被!污名化"了这么久$

回头看#年少求学时老师们经常把

!社会青年"和!问题青年"画等号#

也不能全怪老师!思想偏执"!目光

短浅"$ 那时候很少有!社会人"的

说法#从学校里走出来后#所有人

基本都被单位!消化"掉$如果你不

在工厂里上班# 不在机关里做事#

不在学校里教书#你很可能就是社

会上游手好闲的散人$在上世纪八

十年代末九十年代初#没有单位依

靠的!无业游民"绝对是游离在社

会主流价值之外的群体$

然而今天# 当改革开放 !"多

年后的中国在政治(经济(文化建

设方面深入推进后#社会群体多元

化的特征也越来越明显$没有单位

的依靠#作为一个独立的!社会人"

依然可以活得很健康很精彩+没有

单位依靠#这些独立的!社会人"也

决然不会成为社会的负累$ 相反#

他们反而会为社会贡献更多的!正

能量"#比如#他们自谋出路自力更

生的状态减轻了社会就业的压力$

既然如此#我们为何还要一如既往

地将那些!问题青年"统统归置在

!社会青年"的框里呢,

我的一位朋友# 完全是社会

!自由人"# 他写书讲课照章纳税$

当他看到这个有关 !社会青年"被

!污名化"的专题后#特别不服气$

他说#!社会青年"这个词汇之所以

被误解被歧视#是因为太多人都养

成了按部就班!机器"般生活的习

惯#如果脱离了这个轨道#被!污名

化"的可能性便越来越大$

现在确实到了该为 !社会青

年"脱贬正名的时候了$如今#社会

化程度越来越高#无论是官方还是

民间#!小政府大社会"的呼声也越

来越强烈#从前很多单位!经营"的

事务现在也都要推向社会#!社会"

这个词汇再也不像从前那样是一

个!编外的筐"了$ 在这种情势下#

如果还把!社会青年"当作!不良青

年"!问题青年"的代名词#那确实

有违社会的文明进步了$

从今天起#我们一起重新认识

!社会青年"#好吗,

重奖有弊端

如果人们一哄而上#!宁可错

杀一千#也不放过一个"#是否会

导致生态问题, 如果有人从别处

买来食人鱼# 假说是在柳江里捕

获的#政府又该如何处理, 刘 鹏

围捕要讲科学

食人鱼需要有效捕杀# 应当

用更科学更有针对性的方式来避

免食人鱼的繁殖和蔓延# 可以联

合专家# 组织或招聘民间捕捉高

手#而不宜兴师动众$ 朱永华

反思事前防控

!围捕食人鱼" 只是事后补

救# 我们更需要从中反思外来物

种的防控$应普及相关知识#提高

公民责任意识# 出台相关法律法

规#厘清监管职责$ 王 琦

! ! ! !在'老年人权益保障法(修订草案)*形成过程中有较大争议

的!常回家看看"精神慰藉条款$写进了草案% 天呈 画

! ! ! !! 人民日报《多元时代更需凝
聚共识》：财富的持续增长(社会的不

断变动#激发出空前活跃的思想$ 维

权意识日益敏感(利益诉求更趋多元#

方此之时# 共同的社会认知( 道德理

念(行为规则#才能保证思想的交锋(

价值的角力(利益的博弈#不至沦为撕

裂社会秩序的负资产# 而成为推进社

会前行的正能量$ (人民日报评论部)

! 中国青年报《地沟油“上天”
何不垄断回收》：在国计民生领域#

我们不乏垄断行业--在废弃物尤

其是泛滥而不可控的地沟油的回收

上#也可考虑垄断回收$ (王艳明)

! 广州日报《罗氏药业“瞒报
门”教训何在》.在严格监管以及鼓
励出新之间# 医药界尤其需要平衡

的智慧$也正因此#对于药品尤其是

比较复杂而又疗效明显的特效药的

副作用# 消费者一方面要报以高度

关注# 另一方面也需要理解副作用

的必然性$ (费 雪)

第三十届奥运会即将于 #月

$#日至 %月 &$日在英国伦敦举

行$ 中国派出了 '$&人的参赛代

表团(上海选手刘翔已飞往伦敦$

上海近年来先后为国家培养

了刘翔(吴敏霞(刘子歌等众多奥

运金牌选手#成绩有目共睹$但另

一方面# 市民的体育锻炼参与度

还比较有限# 体育锻炼场地资源

与群众需求间的矛盾也日益突

出$因此#上海在抓奥运竞技体育

项目的同时# 还应继续加大群众

体育投入#普及体育教育和培训#

使上海真正成为名副其实的体育

强市$

今年初上海市教委对 &)#!

所中小学进行体质测试# 结果小

学生体质健康达标率为 *$+$,#

初中为 %',#高中为 %-,$一些学

校一再压缩孩子们的体育锻炼时

间$ 希望上海把保证基础教育阶

段体育锻炼时间列为硬指标#让

孩子们从小看奥运(练身体#成为

体育运动的终身爱好者$

上海人口密集#寸土寸金#群

众体育场馆建设空间确实有限$

如果能投入一定的人力(物力#把

远郊轨道站点规划与群众体育场

馆建设衔接起来#把高楼登高(滨

海水上运动等各种业余体育活动

搞起来# 就能弥补当下场地不足

的缺憾$

创造条件鼓励群众参与体

育#不仅能增强群众体质#还能让

更多市民在体育运动中体会公平

竞争的规则意识# 在潜移默化中

将其内化为行为规范和价值观

念$ 因此#加大群众体育投入#也

是传承城市精神的必要投资(聪

明投资$

（新民网评论员，网址 !!!"

#$%&'%"(%）

今年#多所高校部分专业分性

别投档#且分数线女高男低$日前#

长期关注性别平等的公益人士吕

频质疑此举# 认为涉嫌性别歧视#

并向教育部申请信息公开.$.&$年

高考招生中批准了哪些高校的哪

些专业# 可以限制男女生录取比

例, 依据是什么,

家有!千金"的家长#无论女儿

已经高考或将会高考#都对这样的

录取条件很难理解$有的院校男女

生分数要差几十分# 试想一下#在

当下的教育环境下#要赶齐这几十

分#女儿要受多少煎熬(付出多少

努力( 健康又要受到怎样的影响,

因此#公益人士吕频的举动#深得

许多家长的心$

录取分数线能否女高男低,有

些学校或许有人才培养的性别需

要#男性(女性本身在身体条件上

有很大不同#这自然也好理解$ 但

高考为国选材#公平公正是基本的

要义$为了保障公正#教育部在)普

通高等学校招生工作规定*中明文

规定.!未经教育部批准#高等学校

不得擅自规定男女生录取比例$ "

也就是说#除了教育部#各高校没

有权力自行调整男女生的高考录

取比例$

不可否认#这些年#因为学校

教师性别比!阴盛阳衰"#而学校教

育的内容更适合早熟且乖巧的女

生#无论是小学阶段#还是中学阶

段#女生普遍!巾帼不让须眉"#学

习成绩好于男生$社会上关注到这

一现象的人士#认为应该考虑女生

优于男生的学习条件#录取分数女

高男低不一定就不公平$也有意见

相反的人士分析#认为当前许多男

生观察力(细致程度(外语水平(学

习能力#甚至勇敢(坚强等品质#都

不如女生#这不仅仅是教育和社会

环境的原因#还有一种性别在社会

历史上的惯性在起作用$中国古代

社会长期男性当家#男性普遍有优

越感#有要求别人侍候(关心(照顾

的意识#且在男权社会中机会远远

多于女性#因此不及女性有危机感

和奋斗精神# 随着女性地位的提

高(社会角色意识的增强#!男孩危

机"的普遍出现成为必然$

各种说法#不无道理$ 虽然当

下的高考机制常遭诟病#但从现实

的角度#我们的社会的确还没找到

比高考更公平的方法$ 而自主招生

等方式的出现#本身就是对高考录

取方式的一种补充#目的即在选材

育材#力求公平$所以#既然有规则#

就必须遵守$ 遵守和维护现有的规

则#就是最大限度地抵达公正公平$

面对公众的质疑#教育部理应

尽快对这些!重男轻女"的高校进

行调查#如有违规者要及时惩处和

纠错$ 另一方面#还要尽快公布教

育部批准的可自行调整男女录取

比的高校名单#以便公众监督$ 教

育部出面维护相关规定#同时也就

能维护社会公平# 保障女生权益#

安慰女生家长的心$

! ! ! !很久没有吃过半个西瓜了$ 现在

吃西瓜最多的时候不是在家里# 而是

在饭店# 饭后送上的那盘大多是滋味

寡淡的冰西瓜#吃一片就不想再吃了$

而小时候# 夏天最期待的是吃西

瓜$如果父母开恩给切半个#一口气就

能掏剩个!瓜皮帽"$还不满足#梦想的

是一整个$

那时候#吃西瓜的过程是复杂的$

首先你得买到西瓜$记得有段时候#西

瓜极其难买$ 水果店里的西瓜不是一

个个卖的#而是切开了一片片卖#还得

凭医院开具的高烧证明$ 有一次我烧

得晕晕乎乎# 母亲为了给我买到片西

瓜简直使出了浑身解数$ 那哪是西瓜

啊#简直是犀牛角啊'

后来乡下人偷偷拿西瓜到城里来

卖#西瓜才稍稍多了些$ 买到西瓜#不能

就这么吃了#得放到井水里冻一个下午#

然后才在日落时分# 往户外地面洒水降

温#搭好凉椅#取出来切了享用$当然#如

果弄堂里找得到会讲鬼故事的大叔大

伯#边听边吃#那个夏夜就非常完美了$

这样描写貌似有点诗意# 但我宁可

吃现在饭店里寡淡的冰西瓜# 也不愿意

回到那个时候///那个买西瓜要凭高烧

证明(乡下人卖西瓜得偷偷摸摸的时代$

经历过那个时候的唯一好处是#我

明白了吃西瓜不能在空调环境中#也不

能把西瓜放在冰箱里冰得太过$ 否则#

吃一两片就不想吃了$ 前些天#我故意

不开空调#果然酣畅淋漓吃了半个$

还有点怀念的是黄瓤西瓜# 好吃#

但现在市面上不见了$

迄今吃西瓜吃得最爽的是# 好多年

前采访全国西瓜评比$ 全中国好的西瓜

都汇聚一堂$评委们每种西瓜只吃一口#

然后他们吃剩的西瓜就到了我们这些

!下人"手里$ 至今难忘那尝遍!天下"西

瓜的畅意$ 我尝下来认为最美味的那个

西瓜产自新疆#不仅甜#而且口感细腻美

妙#难以言表$ 专业人士也与我同感#但

他们说#这瓜缺乏推广的商业价值#因为

皮薄易碎#难以长途运输$这么多年过去

了#我还难忘此瓜$现在这个瓜的缺点应

该不是缺点了#而是其身价的体现了$

过去有文章称#西瓜全身都是宝$

那是指其食用价值和药用价值$ 还曾

见一报道#说美国有专家研究称#西瓜

具有伟哥的功效$ 我怀疑这莫非是瓜

农散布的!谣言"$ 只怕这消息散布开

来#拉肚子的人会很多$

夏日里的西瓜#不只是一个瓜#还

是一些旧话#一些戏话$


